11. DANKSAGUNG

An dieser Stelle bedanke ich mich ganz herzlich bei allen, die mich während meiner Promotionszeit fachlich wie auch privat unterstützt haben.

Bei Frau Prof. Dr. med. Beate Tebbe bedanke ich mich herzlich für die Überlassung des interessanten Themas. Frau Prof. Tebbe danke ich darüber hinaus vielmals für die wissenschaftliche Betreuung, die vielfältigen Anregungen und die aufgebrachte Geduld während der Arbeit an meiner Dissertation.

Außerdem möchte ich mich bei Frau Dr. Jing Shang, Herrn Dr. Hugo Sanchez, Herrn Dr. Lothar Fecker und Herrn Dr. Amir Hossini bedanken, die mir als kompetente Ansprechpartner im Labor in Erinnerung bleiben werden.

Weiterhin bedanke ich mich bei Frau Constanze Schwarz, die mir beim Erlernen der Methoden mit Rat und Tat zur Seite stand und im Labor immer ein offenes Ohr für mich hatte. Ich danke ihr auch für die vielen interessanten Diskussionen, für ihre Ermutigungen und für die gemeinsamen Arbeitstage im Labor.

Natürlich bedanke ich mich auch bei meiner Familie und meinen Freunden, die mich sehr unterstützt haben und während meiner Promotionszeit oft auf mich verzichten mussten.

Ein besonderer Dank gilt meinem Freund Kai Kuhlmeyer, der mich nicht nur menschlich, sondern auch computertechnisch beraten und unterstützt hat.